
              cece-csti-le-club, 

 voici TES NEWS  spéciales  

        Luminy « évolution »:  

Il s’agit de l’A G de l’association officielle des diplômés 

EUROMED MANAGEMENT,  que nous vous avions 

signalée. Or, le groupe marseillais a fusionné avec le 

groupe de BORDEAUX avec un nouveau nom :   KEDGE   

devant être opérationnel  pour la rentrée 2013". 

 

Jean-Georges Raynaud nous précise :  

« Enfin la réponse à une question que se posent 
beaucoup de personnes:       que veut dire KEDGE ? 
Fruit d'une réflexion marketing, ce n'est pas un acronyme, 
mais veut dire au sens figuré: "aller de l'avant, suivre un 
cap fixé (d'où la rose des vents stylisée dans le logo)". Au 
sens propre c'est un vieux terme anglais de la marine à 
voile qui signifie ancre de halage ou haler (un navire) en 
verbe: c'était un moyen de déplacer un voilier au 
mouillage en portant avec une chaloupe une ancre à la 
distance souhaitée, le voilier se halant ensuite sur cette 
ancre. Accessoirement, c'est aussi un diminutif de 
"knowledge".  
Amicalement.  «    
  

 
 

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Nos représentants aux deux postes d’administrateur   
Marie-Hélène PASQUIER et Jean-Georges RAYNAUD 
 (qui vient de succéder à Jean ROUX) vous adressent  
le compte rendu de  cette importante réunion.  
 
Nous les en remercions vivement et n’hésitez pas  
a vous connecter sur le site EUROMED pour davantage 
d’informations. C’est TON association, elle regroupe tous 
les anciens des différentes composantes du groupe, tu 
peux y adhérer si tu le souhaites ;   cece-csti-le-club, c’est 
seulement notre association amicale créée en 1969 pour 
gérer PROVEXPORT et qui nous réunit. 
 
 

 

 

 



Compte-rendu  de l'Assemblée Générale des Diplômés d'Euromed 

Management du 14 février 2013. 

L'association des diplômés, à laquelle adhèrent toutes les formations 

d'Euromed, dont le CECE et le CSTI officiellement depuis 2007, a signé au 

cours de la réunion du 14/2 une convention (voir site) de partenariat avec 

le groupe Euromed représenté par Bernard Belletante son directeur. 

L'association, par cette convention, rejoint la "Communauté 

Euromédienne", regroupant aussi bien la Direction de l'école, le corps 

professoral et chercheurs, les étudiants, les entreprises partenaires, et 

l'association des anciens. Le fonctionnement de cette "Communauté" , 

basé sur le modèle pratiqué par d'autres écoles, n'est pas encore 

totalement défini car la structure se met en place, elle sera gérée sous la 

forme d'une fondation et pourra faire appel à chacune des entités la 

constituant selon les sujets abordés.  L'association des anciens, qui garde 

sa structure juridique, sera considérée comme une cellule à l'intérieur de 

la Communauté. 

Le bureau actuel des anciens (dont son Président Richard Caillat et le VP 

Jocelyn Meire) a cependant démissionné le 14/2 ; Françoise Berre va 

lancer un appel à candidature pour leur remplacement. 

La Communauté Euromédienne  pilotée par l'Ecole fera appel aux anciens 

selon les besoins, mais l’association sera présente dans toutes les actions 

et les cellules pilotées par la communauté euromédienne ; elle en gérera 

le budget. Il est prévu qu'une cotisation à vie de 500€ soit intégrée dans  

les frais de scolarité, ce qui devrait décupler les moyens des anciens. 

Jusqu'à présent l'association des anciens avait beaucoup de mal à faire 

cotiser ses membres, et ses moyens étaient limités à quelques actions, 

principalement des réunions conviviales dans les villes où se regroupaient 

quelques anciens (une dizaine de villes dans le monde). L'association des 

anciens avait une salariée, Françoise Berre, qui a été transférée à 

Euromed, elle assurera le lien avec les anciens, la gestion du fichier et du 

site. 

Bernard Belletante a ensuite expliqué la fusion d'Euromed avec BEM 

(Bordeaux école de management) sous la dénomination de KEDGE. 

Euromed, bien qu'ayant progressé au cours des dix dernières années, 

occupait selon les classements une place située entre la 8ème et la 11ème 

en France. Toutes formations confondues Euromed gérait 6000 étudiants 

par an, et 21.500 anciens répertoriés. Euromed avait déjà acquis son 

indépendance de la Chambre de Commerce, mais accéder à un niveau 

supérieur de financement ne pouvait se faire que par une alliance. Dans 

un monde où il est nécessaire de changer de taille pour survivre et 

progresser, Euromed a cherché un partenariat avec une école et une 

région comparable. Un accord a été conclu avec Bordeaux, ce qui en fera 

la 6ème Ecole française, la 15ème européenne, avec un nombre de 

professeurs équivalent à HEC, portera le nombre d'étudiants à 9.000/an  

et les anciens à 40.000. La fusion n'est pas encore terminée (selon divers 

échos il se pourrait que le leadership en revienne à Marseille). 

Les anciens du CECE/CSTI peuvent toujours accéder au site des anciens 

d'Euromed, s'ils sont à jour de leur cotisation, l'évolution future de notre 

structure à l'intérieur d'une part de l'association (future) des anciens 

d'Euromed et du fonctionnement de la Communauté Euromédienne reste 

à mettre en place.  


